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Protokoll:  Sitzung des Beirates für Migration und Integration (öffentlich) 
Datum:       09.09.2022 
Zeit:            16:00Uhr 
Ort:             Rathausgebäude I, Saal 101 

Teilnehmer: Manfred Bastian, Vito Contento, Sherin Daudi, Karima Faddane, Maria Anna 
Hartmann, Marina Khan, Oguzhan Oguz, Beate Oster, Clara Röllinghoff, Monika Sauer, 
Dirk Schaefer, Pasquale Sicilia, Edina Strikovic, Soumaia Talo Alolabi, Danniene Wete, 
Kevin Wilhelm, Mahmud Ziab 

Abwesend:  Feven Ande-Schaden, Simona Canuto  

Gäste: Michael Weiss, Ute Weinowski-Rausch, Mickey Lazar Buzakovic, Milada Holman, 
Iryna Zimmermann, Carsten Dohms, Aron Karnath, Ralf Schwanninger 

Anlage: Anwesenheitsliste, Präsentation „Migration in Koblenz“, Statistikstelle 

 Tagesordnung: 

1. Genehmigung Tagesordnung 
2. Genehmigung Protokoll vom 15.07.22 
3. Bericht des Vorsitzenden 
4. Interkulturelle Woche 2022 
5. Verschiedenes und Termine 

 
TOP 1: Vito Contento eröffnete die Sitzung um 16:05 Uhr und begrüßte die Beiratsmitglieder 
und die Gäste. 
 
TOP 2: Es gab keine Ergänzungen zum Protokoll vom 15.07.22 und wurde somit genehmigt. 
  
TOP 3: Der Vorsitzende berichtete über seine Teilnahme an folgenden Veranstaltungen: 
 
- 14.08.22, 13:30-18:45 Uhr Info-Stand des Beirates Interkulturelle Bühne Koblenzer 
Sommerfest – Rhein in Flammen, gemeinsam mit weiteren Beiratsmitgliedern 
-  18.08.22, 10:00 -12:00 Uhr Besprechung Geschäftsstelle 
- 24.08.22, 18:00-19:45 Uhr Gedenkveranstaltung am Zentralplatz der Initiative Kein 
Vergessen Koblenz anlässlich 30. Jahrestag der Ermordung von Frank Böhnisch Ansprache 
für den Beirat  
- 29.08.22, 15:00-17:30 Uhr Redaktionssitzung Journal Beirat aktuell Nr. 32 mit Programm 
IKW 
- 31.08.22, 16:30-18:30 Uhr Vorbereitungstreffen Auftaktveranstaltung IKW Jesuitenplatz und 
City Kirche mit M. Vydrak und T. Chumak 
 
Kevin Wilhelm meldete sich zum Bericht der Rhein-Zeitung nach der Gedenkveranstaltung der 
Initiative Kein Vergessen Koblenz. In dieser kritisierte Josef Oster (MdB), dass sich 
Landtagspräsident Hendrik Hering gemeinsam mit linksextremistisch unterwanderten Redner 
auf dem Zentralplatz zum Thema geäußert hatte und es wurde gefordert sich zu distanzieren. 
Kevin Wilhelm wollte in Erfahrung bringen, wie der Beirat dazu steht. Vito Contento antwortete, 
dass dies nichts mit seiner Rede als Grußwort vom Beirat zu tun hätte. Der Beirat sei 
keineswegs angesprochen und dies wäre nur die Interpretation des Rhein-Zeitungs Artikel von 
Kevin Wilhelm. 
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Nach dem Bericht des Vorsitzenden folgte ein Gastbeitrag der Statistikstelle von Herrn Carsten 
Dohms. Er präsentierte aktuelle Daten aus dem Bürgerpanel und der Umfrage von Einwohnern 
mit Migrationsgeschichte und Beurteilung der Integration in Koblenz durch die Statistikstelle 
(siehe Präsentation in der Anlage). Monika Sauer regte an, das beim nächsten Bürgerpanel 
auch Fragen vom BMI miteingereicht werden sollten.  
 
TOP 4: Dirk Schaefer stellte das neue Journal Beirat aktuell Heftnr. 32 mit dem Programm der 
Interkulturellen Woche 2022 vor. Clara Röllinghoff berichtete über den Ablauf der 
Auftaktveranstaltung und bat um Mithilfe der Beiratsmitglieder. 
 
TOP 5: Maria Anna Hartmann stellt den Vorschlag der Einführung eines Sozialtickets, sowie 
preisgünstigen Bustickets vor. Monika Sauer gab zu bedenken, dass erst in den 
Haushaltsberatungen im November über neue Maßnahmen gesprochen wird. Alle 
Maßnahmen der freiwilligen Leistungen stehen auf dem Prüfstand. Kevin Wilhelm stimmte 
dafür, dass sich der Beirat positiv dafür einsetzen solle. Beate Oster gab zu bedenken, dass 
es sich um einen Betrag einer freiwilligen Leistung handelt und dass man damit dann Gefahr 
läuft, dass dann eine andere Investition gestrichen wird. Maria Anna Hartmann gab an den 
Text dahingehend zu ändern, dass es nur ein Vorschlag des Beirates sei. Vito Contento stellte 
in Aussicht ein Schreiben an die Fraktionen zu richten, um eine solche Maßnahme zu 
befürworten. 

Beate Oster stellt die beiden Beschäftigungspilotinnen Iryna Zimmermann und Milada Holman 
vor, die seit Juli 2022 für ein Jahr, finanziert zu 100% aus EU Fördermitteln tätig sind. Sie 
unterstützen die ukrainischen Flüchtlinge auf dem Weg in den Arbeitsmarkt. Beate Oster 
betonte wie zeitaufwendig und anspruchsvoll es ist einen EU Fördermittelantrag zu stellen und 
alle Richtlinien zu beachten. Sie wünscht sich eine Stelle bei der Stadtverwaltung, die sich nur 
mit der Einwerbung von Geldern für soziale Projekte beschäftigt. Sie bittet darum, dies in den 
Fraktionen weiterzugeben. 

Oguzhan Oguz stellt drei Termine zum JVA Besuch zur Auswahl: 30.09. 12:00 Uhr, 06.10. 
15:00 oder 16:00 Uhr. Eine Abfrage wird durch die Geschäftsstelle durchgeführt. 

Marina Khan meldete sich zu Wort, dass sie im Herbst/ Winter 2022/23 gerne ihre 
Vortragsreihe zum muslimischen Patienten fortsetzen möchte und deshalb einen Antrag auf 
Unterstützung für die Kosten der Referenten, Flyerdruck etc. von ca. 680,-€ an den Vorstand 
gerichtet hat. Vito Contento sagte, dass die Möglichkeiten begrenzt seien und dass die Mittel 
an alle gleich verteilt werden müssten. Das in der nächsten Vorstandssitzung darüber beraten 
werden müsste. Er schlug ebenso vor auch andere Organisationen als mögliche Sponsoren 
anzufragen und evt. könnte auch Monika Sauer weiterhelfen. Karima Faddane befürwortete 
eine Unterstützung. Maria Anna Hartmann erwähnte hierzu, dass es im letzten Newsletter der 
Integrationsbeauftragten ein Hinweis gab mit einer Internetseite für die Fördermittelakquise. 

Vito Contento teilte den Beiratsmitglieder mit, dass er nun zur Hälfte der Legislaturperiode sein 
Amt als Vorsitzender abgeben möchte und dass er bereits mit der Bürgermeisterin vereinbart 
habe, dass in der nächsten Sitzung die Neuwahl des Vorsitzes anstehen würde. 

Vito Contento schloss die Sitzung um 17:55 Uhr. 

    

Vito Contento Vorsitzender Beirat für   Aufgestellt am 04.10.2022 

Migration und Integration                                         Verfasserin: Clara Röllinghoff 
 


